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Круглый стол

Диалог науки и бизнеса 

Как мы сообщали в прошлом номере «Политехника», 19-20 мая в Волжском и

Волгограде прошли Дни малого и среднего предпринимательства Волгоградской

области. Один из пяти запланированных круглых столов – «Ученые –

предприниматели. Шаги навстречу» – был организован в ВолгГТУ. Сегодня –

подробнее об этом мероприятии.

Перед его началом участники дней предпринимательства ознакомились с проектами и

разработками волгоградских вузов; они были представлены на специально оформленной к

круглому столу экспозиции в холле второго этажа главного корпуса.

Более конкретно с инновационными разработками познакомились и обменялись мнениями о

возможном сотрудничестве с учеными представители управления развития

предпринимательства администрации Волгоградской области, Волгоградской

торгово-промышленной палаты, Российского профсоюза работников малого и среднего

бизнеса, Волгоградского областного отделения «Опора России», молодежного

инновационного клуба «Инновариум» др.

Вступительным словом круглый стол открыл первый проректор – проректор по научной

работе ВолгГТУ Владимир Ильич Лысак. Он, поприветствовав гостей, коротко рассказал о

развитии науки в техуниверситете, а она, наука, стоит «во главе угла всех факультетов», об

инновационных разработках, объемах научных исследований и обозначил некоторые

проблемы, которые предстояло обсудить на встрече. Владимир Ильич подчеркнул

количество патентов, полученных ВолгГТУ в прошлом году – около 200, всего же по области

их выдано 286. Однако, отметил проректор, не все инновации внедряются в производство, и

это еще одна проблема, требующая серьезного рассмотрения.

Заместитель главы администрации области по промышленности и торговле, Василий

Иванович Галушкин подчеркнул важность сближения производителей и ученых, поддержки

обладминистрацией малого и среднего бизнеса (в прошлом году было выделено 0,5 млрд.

рублей), необходимость совершенствования нормативно-правовой базы. В. И. Галушкин

обратил внимание участников круглого стола на рост инновационной привлекательности

региона и поздравил представителей бизнеса с приближающимся профессиональным

праздником – Днем российского предпринимательства, который отмечается 26 мая.

Далее заместитель председателя совета Волгоградского областного отделения «Опора

России» Андрей Александрович Удахин в своем выступлении отметил: «Наша общественная

организация, объединяющая предпринимателей малого и среднего бизнеса, в первую

очередь проявляет внимание к новациям волгоградских вузов». Но, по словам А.А. Удахина,

надо задуматься, как оптимизировать отношения между бизнесом и наукой, потому что,

сегодняшний предприниматель не готов массово использовать новые разработки, и тому

много причин.

Затем инновационные разработки представили проректоры по научной работе вузов города.
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Проректор ВолгГМУ М.Е. Стаценко отметил, что в России производится всего 10 процентов

лекарственных препаратов, которые продаются в наших аптеках и используются в

медучреждениях, остальные 90 (!) завозятся из-за рубежа. Он поднял такую важную тему,

как фармацевтическая безопасность страны и рассказал о внедренных разработках ВолгГМУ,

например, всем уже известных препаратах «Анаферон», «Кардос», «Импаза» и других. М.Е.

Стаценко не без гордости напомнил о полученной учеными медуниверситета премии

правительства России за разработку антиаритмического препарата «Аспаркам-L» и о других

планируемых к производству лекарственных средствах.

Представитель нашего вуза – директор Волжского политехнического института – Виктор

Федорович Каблов познакомил участников круглого стола с инновационными программами

подготовки филиала ВолгГТУ, рассказал о работе экологического отряда, известного далеко

за пределами нашего региона. Отряд «Экос» занимается берегоукрепительными работами,

участвовал в ликвидации аварийных разливов нефтепродуктов в районе полуострова Тамань,

во время операции «Антигололед» в своем городе применил антигололедный состав

собственной разработки, который имеет низкую себестоимость, легко доступен,

экологически безопасен и коррозионно неактивен. Но это лишь некоторые акции, а их за

десятилетнюю жизнь отряда было очень и очень много. За два года, используя собственные

разработки, отряд заработал 1,5 миллиона рублей.

Иван Федорович также рассказал о других разработках ВПИ, например, о парафинолечении,

испытания парафина для которого вуз хочет предложить провести нашему медуниверситету,

и других.

Выступление Р.В. Щелокова, заведующего отделом инновационной деятельности ВолГУ,

было посвящено малым инновационным предприятиям, созданным при вузе. Создание

МИПов – это не только новые рабочие места, подчеркнул докладчик, это и возможность

привлечь к участию в инновационных разработках молодых ученых, студентов. К тому же,

немаловажно, что часть прибыли идет на развитие вуза.

А.Н. Богомолов, проректор ВолгГАСУ, подчеркнул широту исследований и разработок вуза.

«Вы не найдете ни одного вопроса, касающегося строительства, которым бы не занимались

ученые нашего вуза», – сказал докладчик. Особое внимание было уделено проектам,

предотвращающим природные катаклизмы – эрозию берегов, карстовые процессы.

Некоторые предложения ученые вуза уже подготовили для областной администрации,

которые помогли бы решить проблемы развития города вширь – по невостребованным

береговым склонам и склонам оврагов, где необходимо укреплять грунты, развивать

малоэтажное строительство.

За круглым столом шла речь и о других волгоградских инновациях, развитии молодежного

бизнеса, об укреплении связей между вузами и предприятиями, учеными и

предпринимателями. 
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